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Liebe Vereinsmitglieder, 

die Frühlingszeit hat begonnen und damit ist die Welt um uns herum 
äußerlich wieder bunt geworden. Die Laune bessert sich, das eigene 
Wohlbefinden steigt und die Aktivitäten verlagern sich nach draußen.  

Im sportlichen Bereich sind das natürlich die Leichtathleten und Volleyball,  
aber auch Walking und Jogging machen an der frischen Luft ganzjährig viel 
Spaß. 
  
Die Hallensportler sind leider immer noch von der Sperrung der 
Niederschelder Halle betroffen. Ein fester Termin steht zur Wiedereröffnung 
leider noch nicht in Aussicht, jedoch soll nach bisheriger Planung zwischen 
September und  Dezember 2017 die Baumaßnahme abgeschlossen sein.  

Zur letzten Jahreshauptversammlung beendeten leider die Vorstandsmitglieder Jenni Thomas-Theis und 
Ursula „Uschi“ Preis ihre Mitarbeit. Jenni hat in der kurzen Zeit ihres Dabeiseins als Beisitzerin mit ihrer 
frischen zupackenden Art unsere Arbeit belebt. Uschi war ca. 20 Jahre als „Mutter der Kompanie“ tätig 
und in vielen Bereichen tätig. Ihr Amt als Sportwartin wird künftig von Regina Stolze ausgeübt, für ihre 
Bereitschaft zur Mitarbeit bedanke ich mich vorab schon mal ganz herzlich.  

Kerstin Weigert wird zur Jahresmitte ihre jahrzehntelange Arbeit als Schriftführerin beenden, eine 
Nachfolgerin ist noch nicht gefunden. Es werden also 2 Personen, Schriftführer und Beisitzer, gesucht, 
die bereit sind, in einem Ehrenamt tätig zu werden. Der Verein braucht einen Vorstand, der die 
vielfältigen administrativen Aufgaben leistet.  

Wir alle profitieren von der ehrenamtlichen Arbeit, die in allen Vereinen geleistet wird. Die Angebote der 
Vereine werden gerne wahrgenommen, aber es wäre schön, wenn sich auch die eine oder der andere 
zur Mitarbeit bereit erklären könnte. Auch in der heutigen Zeit ist Vereinsleben keine Einbahnstraße! 
Wenn sich jedes Mitglied, vielleicht auch nur für eine kurze, begrenzte Zeit, engagieren würde, hätten 
viele Vereine deutlich weniger Probleme. 

Schön wäre also, statt „man müßte mal“ zu sagen „ich tue es“! Der Verein sind wir alle! 

Ein Höhepunkt in diesem Jahr wird sicher wieder das Deutsche Turnfest in Berlin vom 3.-10.6.2017 sein, 
der TVN nimmt mit einer kleinen Abordnung teil. Die besondere Atmosphäre dieser Veranstaltung sollte 
eigentlich von viel mehr Mitfahrern genutzt werden. Der dörfliche Höhepunkt ist natürlich die Kirmes vom 
10.-15.8.2017, auch hier sind wir natürlich dabei. 

Uns allen wünsche ich eine gute, aktive Zeit und bei der einen oder anderen örtlichen Veranstaltung,  
nicht nur des TVN, eine größere Beteiligung.  

Wolfgang Opper 
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Datum der Sitzung: 04.02.2017 
Uhrzeit: 19:30 – 21:00 Uhr 
Ort: Niederscheld 
  Protokollant: Kerstin Weigert 

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 

An der ordnungsgemäß- und fristgerecht einberufenen Jahreshauptversammlung 2017 nahmen 
38 Mitglieder teil. 

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Totenehrung 

Der 1. Vorsitzende, Wolfgang Opper, eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die 
Anwesenden. 
Als Gäste sind für den Sportkreis Herr Eberhard Göbel und für den Turngau Herr Peter Rehm 
anwesend. 

Der 1. Vorsitzende weist darauf hin, dass in diesem Jahr die Getränke und das Essen frei sind. 

Dem Vorstand sind keine Anträge zur Tagesordnung zugegangen. Es gibt aus der 
Mitgliederversammlung keine Einwände zur Tagesordnung. 

Die im Folgenden genannten Mitglieder des TVN sind im vergangenen Jahr verstorben. Zum Gedenken 
erheben sich die Erschienen von ihren Plätzen. 

29.09.2016 Anni Weigert 
18.11.2016 Irmgard Heun 
17.01.2017 Manuela Tempich 

TOP 2 Berichte des Vorstandes 

Das Protokoll liegt aus und wurde in der Inform veröffentlicht. 
Das Protokoll der letzten JHV wird von der Versammlung genehmigt und abgelegt. 

Bericht des 1. Vorsitzenden 
Mitgliederbestand: 
01.01.2016  806  
01.01.2017  798 

Der 1. Vorsitzende dankt den Übungsleitern und dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 

Der 1. Vorsitzende gibt einen kurzen Bericht über die Veranstaltungen des vergangenen Jahres: 
Am 06.02.16 fand die Jahreshauptversammlung statt. Leider war die Versammlung wieder sehr schwach 
besucht.  
Das interne Volleyballturnier fand am 12.3. statt. Wegen der sehr geringen Beteiligung wurde 
entschieden, dieses Turnier nicht mehr auszurichten. 
In Zusammenarbeit mit Torsten Buckard wurde am 19.03. die Bezirkscrosslaufmeisterschaft am 
Vereinsheim durchgeführt. 
Am 16.04. fand der Walkingtag statt. Die Beteiligung war nicht gut. 
Voll war die Oberschelder Turnhalle am 24.04. Nadine Dalla Villa begeisterte die Zuschauer mit einer 
tollen Vorführung ihrer Tanzmädchen. 
Zum Hessentag fand eine Sternwanderung nach Herborn statt. Unter der Leitung von Peter Dalla Villa 
sind viele Wanderer nach Herborn gewandert. 
Das Sommersonnenwendfeuer fand am 25.06. statt. Ein Dank geht an die Helfer der Feuerwehr 
Niederscheld. Die Auflagen für eine solche Veranstaltung werden immer komplizierter. Ohne die Hilfe der 
Feuerwehr, wäre diese Veranstaltung nicht möglich. Leider war auch hier der Besuch sehr schlecht.  
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Daher soll das Sonnenwendfeuer in Jahr 2018 nochmal versucht werden. Wenn dann die Beteiligung 
nicht besser ist, wird die Feier nicht mehr durchgeführt. 
Am 10.07. hat der TVN am Turn-, Sport- und Spielfest teilgenommen. 
Am 13.11. wurde der Seniorennachmittag durchgeführt. Die Teilnahme der Senioren geht auch immer 
weiter zurück. Evtl. soll die Veranstaltung in „Herbstkaffee“ umbenannt werden, damit sich auch jüngere 
Senioren angesprochen fühlen. 
Am 28.12. war das Vereinsheim des TVN Endpunkt des Grenzgangs. Dies war eine gelungene 
Veranstaltung mit sehr guter Beteiligung. 

Es wurden im Jahr 2016 2 Hauptausschusssitzungen und 11 Vorstandssitzungen durchgeführt. 
Der VS hat zu 64 Geburtstagen gratuliert, wovon 32 Geburtstage runde Geburtstage waren. 

Vereinsheim: Seit dem letzten Jahr hat Herr Alexander Freese die Verwaltung des Vereinsheims 
übernommen. 
Die Gebührenordnung für die Nutzung des VH wurde geändert: 
Montag – Donnerstag 50 € 
Freitag – Sonntag 80 € 
Im 2. Halbjahr gab es eine deutliche Steigerung der Vermietungen des VH. 

Gemeinschaftshalle: Das Städt. Bauamt hat die Fertigstellung der Sanierung des Daches bis zum Ende 
der Sommerferien in Aussicht gestellt. 
Der Architekt wird demnächst mit den Vereinen sprechen, um evtl. Wünsche zu berücksichtigen. 

Bericht des Oberturnwartes 
Claudia Andreas berichtet über die Wettkampfteilnahmen der Gruppen Judo, Tischtennis, Leichtathletik 
und Gerätturnen. 

Bericht des Kassenwartes: 
Einnahmen: 
Mitgliedsbeiträge   32.700 € 
Zuschüsse   7.740 € 
Spenden   7.630 € 
Getränkeverkauf  3.860 € 
Mieteinnahmen  2.810 € 
Inform Anzeigen  800 €        

In Summe haben wir Einnahmen von ca. 57.900 € erzielt. 
(48.500 Ideeller Tätigkeitsbereich / 8.900 € wirtschaftl. Geschäftsbetrieb /  
500 € steuerbegünstigter Zweckbetrieb) 

Ausgaben: 
Übungsleitervergütung   20.400 € 
Ehrenamtspauschale    7.200 € 
Verbandsbeiträge    4.230 € 
Versicherungen    2.900 € 
Geräte-/Trikotanschaffungen   2.430 € 
Getränkeeinkauf VH    2.250 € 
Startgebühren     1.500 € 
Druckkosten Inform    1.060 € 

In Summe hatten wir Ausgaben von 53.700 €  
(49.970 € Ideeller Tätigkeitsbereich / 3.700 € wirtschaftl. Geschäftsbetrieb /  30 € steuerbegünstigten 
Zweckbetrieb) 

Ideeller Tätigkeitsbereich:   -1.470 € 
Wirtschaftl. Geschäftsbetrieb:   +5.200 € 
Steuerbegünstigter Zweckbetrieb:  +470 € 
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Vereinsheim: 
2016:   40 Vermietungen (+10 % im Vergleich zu 2015) 
Einnahmen:  8.100 € (inkl. Sonnwendfeier+Grenzgang) 
Ausgaben:  7.400 € 
Erstmalig Gewinn: 700 €  

Die Kosten für die Gasbetankung fallen erst in 2017 in Höhe von ca. 1.400 € an. 

TOP 3 Aussprache über die Berichte 

Zu den Berichten gibt es keine Fragen oder Anmerkungen aus der Versammlung. 

TOP 4 Ehrungen 

25-jährige Mitgliedschaft (silberne Vereinsnadel) 
Patricia Brandau, Henrik Böhm, Anja Hofmann, Rita Hofmann, Christina Horz-Westhof, Kerstin Kompe, 
Wolfgang Opper, Doris Runzheimer, Andrea Sommer 

40-jährige Mitgliedschaft (goldene Vereinsnadel) 
Ursula Nix, Markus Heun, Else Bernhardt  

Eine besondere Ehrung für die langjährige Arbeit im Turnverein wurde Peter Dalla Villa zuteil. Er wurde 
zum Ehrenmitglied ernannt. 

Claudia Andreas erhielt die silberne Ehrennadel des HTV. 

Kerstin Kompe, Wolfgang Wagner, Harald Hajek, Tina Deinzer, Wolfgang Opper und Kerstin Weigert 
wurden durch den Turngau Lahn-Dill (Peter Rehm) geehrt. Sie erhielten die silberne Ehrennadel des 
TGLD. 

Uschi Preis wurde durch Eberhard Göbel im Namen des LSB Hessen geehrt. Sie erhielt die silberne 
Ehrennadel des LSB. Uschi Preis scheidet nach 20 Jahren aus dem Vorstand aus. 

Außerdem wurde Jenni Thomas-Theiß aus dem Vorstand verabschiedet. 
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TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung erfolgte am 18.01.2017 durch die Kassenprüfer Annette Schell, Jürgen Blecher und 
Heike Göbel. 
Die Kassenprüfer bescheinigen der Versammlung, dass die Kasse einwandfrei geführt wurde und keine 
Unregelmäßigkeiten bestanden. Annette Schell macht den Vorschlag, den Kassenwart und den 
gesamten Vorstand zu entlasten. 

TOP 6 Abstimmung über die Entlastung des Kassenwartes sowie des gesamten Vorstandes 

Die Abstimmung über die Entlastung des Kassenwartes sowie des gesamten Vorstandes erfolgt 
einstimmig. 

TOP 7 Neuwahlen des gesamten Vorstandes 

Als Wahlvorstand wird Peter Dalla Villa vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

1. Vorsitzender  
Vorschlag: Wolfgang Opper 
Wolfgang Opper wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

2. Vorsitzender 
Vorschlag: Claudio Stenger 
Claudio Stenger wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Kassenwart 
Vorschlag: Sascha Dalla Villa 
Sascha Dalla Villa wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Beisitzerin Mitgliederverwaltung 
Vorschlag: Maren Tullius 
Maren Tullius wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Schriftführerin 
Vorschlag: Kerstin Weigert 
Kerstin Weigert wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Oberturnwart 
Vorschlag: Claudia Andreas 
Claudia Andreas wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Sportwartin 
Vorschlag: Regina Stolze 
Regina Stolze wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Pressewart 
Vorschlag: Karina Sommer 
Karina Sommer wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Jugendwartin  
Vorschlag: Patricia Moos 
Patricia Moos wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Der Posten eines Beisitzers bleibt unbesetzt. 

Schlichtungsausschuss 
Vorschlag Peter Dalla Villa, Ernst Ludwig Preis 
Beide werden einstimmig gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 
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Der Vorstand von links nach rechts: Claudia Andreas, Wolfgang Opper, Karina Sommer, Kerstin Weigert, 
Maren Tullius, Sascha Dalla Villa, Regina Stolze, Patricia Moos, Claudio Stenger 
 
TOP 8 Wahl von zwei Kassenprüfern 

Bisherige Kassenprüfer waren Anette Schell und Jürgen Blecher. 
Als Nachfolger werden vorgeschlagen Silke Rein und Ralf Göbel. 
Beide werden mit einer Stimme Enthaltung gewählt. 

Sie nehmen die Wahl an. 

TOP 9 Bestätigung der Abteilungsleiter 

Die Abteilungsleiterwahlen fanden bereits im Vorfeld in den einzelnen Abteilungen statt. Die 
Mitgliederversammlung bestätigt die Abteilungsleiter einstimmig. 

TOP 10 Vorstellung sowie Genehmigung des Haushaltsplanes 2017 

Einnahmen aus ideellem Tätigkeitsbereich 
33.000  Mitgliedsbeiträge 
7.300   Zuschüsse 
7.000   Spenden 
800   Anzeigen in der Inform 
300   Sonstige Einnahmen 
----------------- 
48.400 € 

Einnahmen aus wirtschaftlichem Geschäftsbetrieb 
3.000   Getränkeverkauf 
3.000   Mieteinnahmen 
100 €   Sonstige Einnahmen 
----------------- 
6.100 € 

In Summe 54.500 € Einnahmen 
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Ausgaben aus ideellem Tätigkeitsbereich 
22.000  Übungsleitervergütung 
6.700   Ehrenamtspauschale 
4.200   Beiträge zu Verbänden 
2.900   Versicherungsprämien 
1.900   Startgebühren 
1.600   Kosten Sportbetrieb + Nutzungsentgelte (Halle,       
Stadion) 
1.300   Fahrtkosten 
1.200   Geräteanschaffungen 
1.100   Druckkosten Inform 
700   Lehrgangskosten 
600   Kosten Geburtstage+Jubilare 
3.800   Sonstige Kosten (z.B. Pflicht-Fachliteratur, Kosten       
Internet/EDV, Bankgebühren, Büromaterial, VH-      Verwaltung) 
--------------- 
48.000 € 

Ausgaben im wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb 
3.000   Betriebskosten für Vereinsheim 
2.300   Getränkeeinkauf Vereinsheim 
500   Reparaturkosten VH 
300   Anteil VH-Verwaltung 
----------------- 
6.100 € 

In Summe 54.100 € Ausgaben 
→ 400 € Gewinn in 2017 

TOP 11 Verschiedenes 

Termine 2017: 
12.03.  Tanzvorführung in Oberscheld um 15 Uhr 
29.04.  Walkingtag VH (unter Vorbehalt) 
12.11.  Seniorennachmittag 
10.12.  Weihnachtsturnen 

TOP 12 Bilder aus dem Vereinsgeschehen 
 Zum Abschluss werden Bilder aus dem Vereinsgeschehen 2016 gezeigt. 

Niederscheld, den 04. Februar 2017 

_______________________  ______________________ 

Wolfgang Opper  Kerstin Weigert 
1. Vorsitzender  Schriftführerin 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Nordic-Walking im TVN 

Die Nordic-Walking Gruppe des TVN trifft sich jeden Mittwoch um 17:30 zur Übungsstunde. Treffpunkt ist 
in der Sommerzeit der Wendehammer in der Waldstraße und von Ende Oktober bis Ende März am 
Nordbahnhof. 
Die muntere Truppe, Frauen und Männer jeden Alters, wärmen sich zuerst auf (meistens sind die 
Sprech- und Lachmuskeln als erstes warm). Danach laufen wir in Gruppen los, manche schneller, 
manche moderater, es ist für jeden was dabei. Zurück am Ausgangspunkt wird gedehnt, damit es keinen 
Muskelkater gibt. Auch die Kommunikation kommt unterwegs nicht zu kurz.  

Im April findet jedes Jahr unser Nordic-Walking Tag statt. Dieses Jahr am 29.04.2017 um 14:00 Uhr am 
Vereinsheim in Niederscheld mit Kaffee und 
Kuchen im Anschluss.  Zum Saisonbeginn 
treffen wir uns zu einer Wanderung mit 
Einkehr und gemütlichem Beisammensein. 
Ebenso gibt es in der letzten Stunde vor den 
Sommerferien einen kleinen Umtrunk. 
Nordic-Walking ist ein effektives, 
gelenkschonendes und gesundes 
Ausdauertraining für jedermann. Alle 
Mitglieder sind eingeladen es doch einmal zu 
probieren. Kontakt unter Tel. 02771/7776 oder 
23629. 
Wir wünschen allen eine gute Saison 

Ute und Gabi 
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Nordic-Walking

35687 Dillenburg

Wäldchesstraße16

Tel. 02771 / 5266 / 23981

Fax 02771 / 5435 www.maler-tropp.de

Info@maler-tropp.de

Maler- u. LackierbetriebInh. Andrea Häuser e.K.
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Jedermann-Turnstunde 

Ich gebe zu, dass wir sehr viel Glück hatten. Dafür nochmal Dank an die Volleyballer von Wolfgang 
Wagner, die Schmetterlinge. Wir können donnerstags von 20:00 -22:00 Uhr in der WvO- Halle ein 
Hallenteil von den Volleyballern benutzen. Trotzdem ist natürlich der Aufwand groß. Kleingeräte gibt es 
nicht in der Halle. Also früh überlegen, was machen wir. Dann Kleingeräte in Scheld holen. Möglichst 
vorher mit Elke Wagner reden. Elke hat auch donnerstags ihre Turnstunde in Dillenburg. Danach Geräte 
wieder in die Schelder Halle bringen. Aber, wie geht der Spruch: Die Hoffnung stirbt zuletzt. Wir hoffen 
alle, dass nach den Sommerferien die Schelder Halle wieder für uns zur Verfügung steht. 

Die Jedermann-Abteilung hat sich nach einer  langen Durststrecke wieder erholt. Wir haben jetzt einen 
aktiven Stamm von 11 Personen. Für unsere Verhältnisse ist das viel. Leider habe ich es aber nicht 
geschafft einen Nachfolger bzw. einen Vertreter zu aktivieren. Die Herren lassen sich lieber „beturnen“, 
leider. 

Vom Ablauf musste ich durch die andere Halle einiges weglassen bzw. ändern. Das Grundgerüst  sieht 
aber so aus, dass wir nach warmlaufen, einer intensive Gymnastik, im Stand, oder auf der Matte, meist 
so lange bis ein unüberhörbares knurren in der Runde zu hören ist. Natürlich ziehe ich das trotzdem 
durch. Am Ende sehen das auch alle ein. Die Sprüche sind dann aber trotzdem schön. Bestätigen mir, 
es war in Ordnung. 

Nach der Gymnastik spielen wir Fußballtennis. Das hat sich in den letzten  Jahren so entwickelt. Da 
können dann die „Profis“ ihre Klasse zeigen. Die anderen werden halt „geduldet“ :-) Dafür ist das letzte 
Spiel nach wie vor Bouncer. Hier können wir uns  richtig austoben. Danach lohnt sich das duschen.  
Also, junggebliebene Herren, kommt vorbei, macht mit. Wir haben keinen Aufnahmestop, keine 
Altersbegrenzung. Wichtig ist einfach Spaß haben und bewegen. Wir verteilen auch keine Noten. 

Natürlich können wir auch feiern. Das tun wir auch. Neben der Weihnachtsfeier im Burger Eck besteht 
der Plan, mal wieder die Gastfreundschaft von Gerd Langner in Anspruch zu nehmen. 

Erstmal eine schöne Wanderung bis Eibelshausen. 
Dann die Möglichkeit bei schönem Wetter draußen zu 
feiern. 

Der Ausflug nach Eibelshausen bei bester Stimmung. 
Auf dem Foto sind leider auch nicht alle drauf 

 

   Weihnachtsfeier im Burger Eck 

Die Grippe hat hier zugeschlagen: Auf dem Foto 
fehlen: Markus Lass, Wolfgang Bauer, Rüdiger 
Becker und Klaus Hudel. 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   Ihr Meisterbetrieb für gutes Sehen und Hören 
 

Inh. Nadine Henkel 
Hauptstr. 14 

35687 Dillenburg - Niederscheld 
 

   Tel.: 02771-8012348   www.sehen-und-hoeren.com 



 
Unsere Leichtathletikabteilung wächst immer weiter...... 

Es freut uns das unsere Leichtathletikabteilung in diesem und zum Ende des letzten Jahres weiteren 
Zuwachs bekommen hat. 

In der Woche finden sich insgesamt ca. 60 Kinder  (von 
Bambinis  bis B-Schüler/innen) zum Leichtathletiktraining 
bei uns ein. 

Wir haben im Jahr 2016 an 28 Wettkämpfen mit großem 
Erfolg teilgenommen. Unsere Jungenmannschaft hat die 
Kreispokalrunde gewonnen, darüber haben wir uns sehr 
gefreut. Auch unsere Mädchenmannschaft hat bei den 
Wettkämpfen für die Kreispokalrunde einen guten 4. Platz 
erzielt. Auch dieses Jahr möchten wir gerne mit 
Mannschaften an der Pokalrunde teilnehmen. Vielleicht 
können wir sogar 3 Mannschaften (1 Mädchen- und 2 
Jungenmannschaften) stellen.   

Der TV Niederscheld hat den 4. Platz bei den Kreisvereinen 
in der Kreisbestenliste 2016 belegt, viele unsere Athleten  
haben in der Kreisbestenliste und Regionsbestenliste 
vordere Plätze errungen. 

Hier besonders zu erwähnen sind Huy Bui, der Bester im 
Kugelstoßen und Ballwurf in der Region und im Kreis ist. 
Jacob Günther und Finn Dalla Villa sind besonders im 
Sprint und allen Laufdisziplinen aufgefallen (in der Kreisliste 
erste Plätze und auch in der Region weit vorne zu finden)  
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und Din Duzdezevic zeigte sich als Wurftalent (bester 
Werfer im Kreis in seinem Jahrgang) . 

Auch bei der Sparkassen Lauf-Cup-Serie haben die 
Kinder wieder viele erste, zweite und dritten Plätze für 
den TV Niederscheld erkämpft.  

Eine immer wieder sehr beliebte Veranstaltung ist der 
Frankfurt Marathon. Auch hier wären wir natürlich im 
letzten Jahr dabei und haben mit 20 Kindern an der 
Veranstaltung teilgenommen. Für diese Veranstaltung 
trainieren die Kinder immer noch zusätzlich zu ihrem 
normalen Leichtathletiktraining. Dies ist auch  wichtig, 
damit die Strecke von 4,2 km  gut gelaufen werden kann. 
Alle Kinder schaffen diese Strecke locker unter 30 
Minuten und die Schnelleren schaffen Zeiten unter 19 
Minuten. Auch dieses Jahr werden wir wieder daran 
teilnehmen. Besonders der Jahrgang 2009 freut sich jetzt 
schon darauf teilnehmen zu dürfen, denn viele Kinder 
aus diesem Jahrgang haben schon im letzten Jahr 

mittrainiert, durften aber leider noch nicht starten. Laut dem Motto des Frankfurt Marathons  „This is your 
day“, lautet es für euch „Dies ist euer Jahr“. 

Noch zu erwähnen sind unsere U8 Mannschaft (Jahrgang 2009 und jünger) und unsere U10 Mannschaft 
(Jahrgang 2007/2008). Beide sind im letzten Jahr Kreismeister geworden.  
Außerdem haben wir als Verein auch 3 Wettkämpfe selber ausgerichtet. Das waren die Lahn-Dill-
Crossmeisterschaften am Vereinsheim, Schelder Berglauf am DGH in Niederscheld und der  
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Kinderleichtathletik-Wettkampf im 
Stadion in Ballersbach/Bicken. Dies geht 
natürlich nur mit der großen 
Unterstützung von vielen tollen Eltern. 
Hier noch einmal Danke dafür.Ganz 
wichtig ist mir, Silke Wagner, Jana Dalla 
Villa, Tom Theiß und Ben Günther, 
DANKE zu sagen für eure tolle 
Unterstützung im Training und bei den 
Wettkämpfen. Ohne euch wären die 
Rasselbanden nicht zu zähmen.  

Ich denke ich kann für uns Trainer und 
Helfer sprechen, das uns das Training 
mit den Kindern sehr viel Spaß macht. 
Wir freuen uns über die Fortschritte 
einzelner Athleten, was nicht immer 
bedeuten muss der Beste oder die Beste zu sein, sondern für sich selber Ziele erreicht zu haben und 
darüber das die Kinder jede Woche wieder mit Spaß beim Training dabei sind.  

Uns ist auch die Gemeinschaft wichtig, deshalb möchten wir gerne unsere Hustenbach-Aktion aus dem 
Jahr 2015 wiederholen. Im letzten Jahr haben wir leider keinen geeigneten Termin gefunden, die vielen 
Wettkämpfe und anderen Termine an den Wochenenden haben es leider nicht zugelassen.  

Auf ein sportliches Jahr 2017, wir haben große Ziele und hoffentlich viel Spaß im Training. 

Nadine Dalla Villa  
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Abteilung „Ausgleichs-Gymnastik für ältere Männer“ 

Der Altersdurchschnitt unserer Abteilung steigt zwar zwangsläufig von Jahr zu Jahr automatisch an. 
Dennoch gibt die sich de Truppe „jung und dynamisch“ 
Insgeheim hoffen wir natürlich auf Nachwuchs. Damit Ihr wisst, was bei uns so alles abläuft: 
Hier ein Rückblick auf das vergangene Jahr 2016. 

Unsere Übung-Stunden sind jeweils dienstags von 20:00-22:00 Uhr. 
Zu den Örtlichkeiten: Im Jahr 2016 mussten wir mehrmals „umziehen“. Zu Jahresbeginn hatten wir einen 
Termin in der Turnhalle der Roteberg-Schule in Dillenburg. Hier haben wir uns sehr wohl gefühlt und 
wären auch gern weiterhin dort geblieben. Doch nach den Sommerferien hieß es  
plötzlich: Halle geschlossen wegen Baumaßnahmen. Und jetzt?.  
Erst mal Ausweich-Ort Dorfgemeinschaftshaus Niederscheld. Hier ist es natürlich auch für eine kleine 
Truppe recht eng. Deshalb waren wir erleichtert und froh, als uns unser Vereinsvorsitzender einen 
Übungszeit 
Im Turnraum der Wiesental-Schule in Eibach organisieren konnte. Hier sind wir jetzt seit  
28. September 2016. Da wir in diesem Jahr von einem strengen Winter verschont waren klappte das mit 
der Fahrerei nach Eibach gut. 
Was machen wir sonst noch? 
Am 13. Januar war unser Jahres-Abschluss im Burger Eck in Burg. 
Am 10. Februar trafen wir uns zum Aschermittwochs-Heringsessen mit anschließender Dia-Schau. 
Auch schon Tradition. 
Jedes Jahr steht auch ein Ausflug auf dem Programm. Diesmal waren wir im Leder-Museum in  
Offenbach. Das Ledermuseum zeigt die weltweite Verwendung des Materials Leder im Kunsthandwerk, 
in der Kunst und im alltäglichen Leben. 
Auf dem Rückweg betrachteten wir noch den neuen „Schiefen Turm von Frankfurt“ (Europäische 
Zentralbank) aus der Nähe, natürlich nur von außen. Jährliches „Hatschel-Essen gehört mittlerweile 
auch schon zur Tradition. Es fand am 15.Juli bei Ibings im Garten statt.  
Während der Sommerferien sind ja die Hallen geschlossen. Da trafen wir uns mehrmals zum 
Boule-Spielen auf dem Bolzplatz auf dem Berg (Forsthausstraße) 

Und für die Zukunft? 
Wir warten auf die Wiedereröffnung unserer Halle in Scheld. 

#  
Auf dem Foto fehlt von den aktiven: Roland Köhler. Als passive, aber mit der Abteilung verbunden sind  
noch: Hans Dieter Selbach und Jochen Bernhard zu nennen. 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Tanzen geht auch im Schnee  

Im letzten und diesem Jahr haben die Tanzmädchen unter Beweis gestellt, dass man bei jedem Wetter 
tanzen kann und jeder Ort zu einer Bühne gemacht werden kann.  

Auf der Sonnenwendfeier am 25.06.16 haben die Mädchen fast schon im dunkeln getanzt, auf dem 
Turn-, Sport- und Spielfest auf der Tartanbahn in glühender Hitze ihre Tänze perfekt abgeliefert, am  
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Seniorennachmittag mit wenig 
Platz im 
Dorfgemeinschaftshaus alles 
gegeben und auch bei der 
Winterwanderung am 
15.01.2017 machte ihnen 
Kälte und Schnee nichts aus.   

Am 24.04.2016 hatten wir 
unsere Tanzveranstaltung mit 
dem Thema „Reise um die 
Welt“. Die tänzerische Reise 
reichte von Amerika über 
Grönland, Russland, 
Frankreich, Irland, Polen, 
Ägypten, Japan und 
Schweden wieder zurück 

nach Hause.  

An diesem Tag tanzten insgesamt 
48 Mädchen die verschiedenen 
Tänze.  

Die Turnhalle in Oberscheld war 
sehr gut mit Eltern, Großeltern und 
Freuden besucht.  
Deshalb haben wir in diesem Jahr 
erneut eine Tanzveranstaltung mit 
dem Thema „Geschichten aus dem 
Märchenbuch“ gestartet.  
Die Aufführung war am 12.03.2017 
und kam bei den vielen 

Anwesenden sehr gut an. Ca. 
220 Besucher fanden sich in 
der Halle ein. 

Für die Eltern wären 
Geschichten wie Marry 
Poppins dabei.  
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Natürlich durften alte Märchen wie Schneewittchen und ihre Zwerge, Rapunzel, der gestiefelte Kater, 
das hässliche Entlein und Aladin nicht fehlen.  

Auch moderne Geschichten wie Bibi und Tina, Bibi Blocksberg, Barbie und Tabaluga waren dabei. 

Insgesamt waren es 15 Tänze, die die 46 Mädchen gezeigt haben.  

Die Mädchen bringen sich nicht nur mit ihren tollen tänzerischen Darbietungen und ihrem regelmäßigen 
Training in die Aufführungen ein, sondern sie sind in 
jeder Hinsicht bei der Entwicklung der Tänze dabei. 
Gerade die älteren Mädchen, die schon einige 
Jahre dabei sind, haben einige Teile der Tänze 
komplett selber gestaltet. Wir hoffen, dass sie uns 
noch lange erhalten bleiben.  

Selbst die Kleinsten haben tolle Ideen für die Tänze 
und bringen damit die Tänze weiter.  

 

Wir freuen uns jede Woche 
auf das Training mit den 
Mädchen. Es macht einfach 
Spaß mit ihnen.  
Mein Dank geht an Evi 
Wieczorek und Melissa 
Kunzemann, die mir jeden 
Mittwoch Tatkräftig zur Seite 
stehen. 

Nadine Dalla Villa  
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Immer wieder Dienstags.....kommt die Erinnerung an die Turnhalle. 

Zu finden sind wir momentan Dienstags von 19.30h-21.00h im DGH. 
Die Not macht uns erfinderisch, mittlerweile haben wir Step-Bretter “to go.“ 

Von der Turnhalle bis zum DGH sind so schon 28 Kalorien verbraucht und aufgrund der guten Heizung 
dort schwitzt es sich auch viel leichter.  

Trotz der nicht wirklich perfekten Umstände ist die Gruppe komplett zusammen geblieben  

und bei voller Besetzung müssen wir aufpassen, dass wir nicht in den in die Jahre gekommenen 
Gardinen hängen bleiben oder eine der Damen in dem kleinen Stück Schwingboden (man könnte es 
auch Loch nennen) hängen bleibt. 

Trotz allem kommt der 
Spaß bei uns nicht zu 
kurz. Wir waren essen 
im Golfclub, in Wetzlar 
auf dem 
Weihnachtsmarkt, auf 
einem 50. Geburtstag 
und die 
Kirmesvorbereitung 
läuft auch langsam an. 

 

Wer Interesse an Sport und Spaß hat kann gerne kommen und mit uns schwitzen. 

Tina Kreutner 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Zwar ist noch immer montags der Tag der Frau, aber die Zeiten haben sich geändert. 

30 Jahre lang konnten wir uns in der Turnhalle zwischen 18.30 und 20.00 Uhr ausbreiten, 
aber – wie ja mittlerweile Jeder weiß, ist unsere Turnhalle seit Ende 2015 für den Sportbetrieb 
gesperrt. Aus diesem Grunde müssen wir uns mit dem im ehemaligen Verwaltungsgebäude 
in der Mühlgasse vorhandenen Platz begnügen und auch unsere Übungszeiten mussten 
aus organisatorischen Gründen mehrfach verlegt werden. 
Zur Zeit treffen wir uns von 16.00 bis 17.30 Uhr. 

Trotz aller Widrigkeiten sind wir eine eingeschworene Gemeinschaft. 
Auch wenn die Übungsstunden für uns recht schweißtreibend sind, motivieren uns 
Sport, Spiel und Spaß immer zum Wiederkommen.  
  
Geselligkeit kommt bei uns natürlich auch nicht zu kurz. Lustiges Rosenmontagsturnen, 
Zwiebelkuchenessen (natürlich mit Federweissem) oder die Weihnachtsfeier bescherten uns 
weitere gesellige Stunden. 

Außerdem hat unser Vergnügungsausschuss wieder ein paar nette Ausflüge organisiert. 
Im Sommer waren wir mit der Firma Gimmler am Rhein. Ein Spaziergang bei strahlendem 
Sonnenschein durch die Weinberge mit kleinen Vorträgen und Erklärungen an verschiedenen 
Haltepunkten in den Weinbergen von Bingen waren recht interessant. Zum Abschluss gab es dann noch 
eine zünftige Vesper mit Weinprobe im Weingut. 

Nachmittags fuhren wir über den Rhein nach Eltville, wo wir bei wechselndem Wetter 
(auch mit Regenschauer) das Städtchen besichtigen und noch einen Kaffee trinken konnten. 

Im Sommer trafen wir uns auch zu einem Kurztrip zum Waffel-Essen an den Aartalsee. Dort hatte unser 
Vergnügungsausschuss einen Tisch bestellt und Jeder konnte nach Lust und Laune seine Waffel mit 
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Puderzucker, heißen Kirschen und/oder Sahne bestellen. Abschließend gab es für alle noch einen 
„HUGO“. 

Unser Jahresabschluss-Ausflug ging an den Biggesee, was natürlich mit einer Schifffahrt, 
bei der es auch Kaffee und Kuchen gab, verbunden war. Als Highlight verteilte unser 
Vergnügungsausschuss noch Adventskalender mit bunten Aufbautabletten. Die Wirkung ist unbestritten. 

Ich hoffe, dass die Pillen lange nachwirken, damit wir auch in 2017 noch motiviert an unserer Montag-
Nachmittag-Turnstunde teilnehmen können. 
Waltraud Wein 
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Judokids – aktiv und erfolgreich 

Wir, die Judoabteilung des TV Niederscheld sind zwar „quantitativ“ etwas geschrumpft aber dafür 
„qualitativ“ auf der Überholspur. 14 Kampfsportler, im Alter von 5 – 15 Jahren, in fünf verschiedenen 
Gürtelfarben, sind in der Abteilung zur Zeit auf der Matte aktiv. 

Nach vorübergehender Schließung der 
Niederschelder Turnhalle haben wir uns 
den Trainingszeiten der Herborner 
Judosportler angeschlossen. Die Kinder 
und Jugendlichen haben so die Möglichkeit 
an drei, bzw. vier verschiedenen 
Trainingseinheiten teilzunehmen. Während 
diesen Übungsstunden sind einige 
Freundschaften unter den Kids beider 
Vereine entstanden. 

Im Laufe des vergangenen Jahres wurden 
alleine 11 Gürtelprüfungen von den 
Niederschelder Kampfsportlern absolviert. 
Des weiteren haben die Kids an 10 
unterschiedlichen Wettkampf-Turnieren 

teilgenommen. Diese reichten von 
Anfänger-Turnieren für die Jüngsten 
und Newcomer (zum Reinschnuppern 
in diesen Wettkampfsport), bis hin zu 
den Hessischen 
Einzelmeisterschaften, wobei sich 
Justus Theiß den Vize-
Hessenmeistertitel holte. Auch 
Internationale Turniere, wie z.B. der 
Herborner Bärenpokal oder die 
Teilnahme an einem ausländischen 
Turnier in den Niederlanden stehen bei 
uns auf dem Programm. 
 

Seit knapp einem Jahr haben 
sich die drei befreundeten 
Judoabteilungen von „Yama 
Arashi Herborn“, „TV 
Dillenburg“ und „TV 
Niederscheld“ zusammen 
geschlossen und eine Judo-
Wettkampfgruppe DILL  unter 
dem Namen „San Kacho“ (drei 
Orte) gegründet. Die 
erfolgreichen und willigen 
Judokämpfer der 
Kampfgemeinschaft werden 
jeweils freitags abends, unter 
Anleitung eines 
erfahrenen und erfolgreichen  
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Wettkampfsportlers 
des Herborner 
Vereins, mit 
Unterstützung von 
mehreren 
Übungsleitern, 
trainiert. Weiterhin 
bekommen diese 
Kids die Möglichkeit 
an Stützpunkt-
Trainingseinheiten 
teilzunehmen.  
Die individuelle 
Förderung der 
Kinder- und 
Jugendlichen in 
dieser Sportart, in 
Form von Kyu-
Prüfungseinheiten 
(zum Erwerb der 
nächsten 
Gürtelfarbe) und 
die speziellen 
Wettkampf-Übungseinheiten sind uns wichtig. 

Auch der Nachwuchs in Sachen „Übungsleiter“ wird bei uns „GROSS“ geschrieben. Somit konnten wir 
im vergangenen Jahr Emma Klahr dazu gewinnen, eine Übungsleiter-Assistenten Ausbildung bei uns im 
Verein (in Gemeinschaft mit dem Herborner Verein) zu absolvieren. Sie bewältigte ein mehrwöchiges 
Prüfungsprogramm unter Anleitung mehrerer Trainer und verdiente sich eine Anerkennungs-Urkunde. 
Emma steht nun als Assistenztrainerin, zur Unterstützung bei den Anfängern, mit auf der Matte.  
Das Highlight jeden Jahres, unsere Judo-Safari (gemeinsam mit den Vereinen „Yama Arashi Herborn“ 
und TV Dillenburg), mussten wir auf Grund der zeitlich bedingten Belegung (von Flüchtlingen) im 
Kreisjugendheim in Heisterberg auf Ende des Jahres (November) verschieben. Dies nahmen wir zum 
Anlass, unser Safari-Wochenende mit der Weihnachtsfeier zu verbinden.  Alles war anders: der Termin 
lag in der dunklen Jahreszeit, wir konnten nicht im Heisterberger Weiher baden gehen bzw. Boot fahren, 
es war zu kalt und nass für unser großes Lagerfeuer, … 
… aber es war ein tolles Wochenende, ganz im Sinne der besinnlichen Adventszeit. Wir hatten eine 
interessante Nachtwanderung und anschließend wurden bei Kerzenschein und heißem Tee 
Vorlesegeschichten, jeden Alters, angeboten. Da wir die Kämpfe schon im Vorfeld in der Trainingshalle 
absolviert hatten (die Turnhalle des Kreisjugendheims ist ja abgebrannt),  brauchten wir am folgenden 
Aktionstag nur noch die leichtathletischen Übungen durchzuführen. Das Thema des künstlerischen 
Beitrags des Sportabzeichen lautete (wohl einmalig): „Judotiere feiern Weihnachten“. Beim 
nachmittaglichen Stationenlauf mit dem Thema „die 10 Judowerte“ wurden den Kids lehrreiche 
Situationen in Form von Spielen nahegelegt. Ein Weihnachtsfilm am Abend brachte die 
vorweihnachtliche Atmosphäre näher. Am letzten Tag der Freizeit hatten die Kinder und Jugendlichen 
noch die Möglichkeit, sich in eine der vielen Bastel-AGs einzuwählen, um evtl. noch ein fehlendes 
Weihnachtsgeschenk anzufertigen. Alle Beteiligten der drei Vereine erlebten ein zufriedenes, 
harmonisches und schönes „Vorweihnachts“-Wochenende. 

Wir hoffen auch in Zukunft weitere Kinder und Jugendliche für diesen interessanten Wettkampfsport 
begeistern zu können.  

„Wer kämpft, kann verlieren. Wer nicht kämpft, hat schon verloren." 
         (Bertold Brecht) 

Eure Judotrainer 
                                    Iris, Michelle und Emma 
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Wir treffen und nach wie vor jeden Mittwoch um 18:00 Uhr zu unserem Lauftreff. In den 
Sommermonaten variieren unsere Strecken von Woche zu Woche, da wir in dieser Zeit fast 
ausschließlich im Wald laufen. In den Wintermonaten ist die Strecke witterungsbedingt „eintöniger“, da 
sind wir in Richtung Dillenburg unterwegs, dennoch versuchen wir auch in dieser Jahreszeit nicht immer 
die gleiche Runde zu laufen. 

Wir treffen uns mittwochs, um zusammen, 
in geselliger Runde zu laufen. Die 
Vorbereitung zu  Wettkämpfen spielt bei 
uns eine untergeordnete Rolle. Wir 
nehmen an höchstens 2-3 im Jahr teil. 
Dennoch gibt es in unserer Gruppe 
gewisse Traditionen, was dies betrifft. So 
stehen der Termin und die Teilnahme am 
Apfellauf in Laubus-Eschbach bei uns 
ganz fest im Kalender. Einige aus der 
Gruppe sind auch immer wieder als 
Staffelläufer/innen beim Frankfurt 
Marathon dabei. 
So auch im Jahr 2016, Apfellauf und 
Frankfurt waren als fixe Termine geblockt. 

Ein besonderes Highlight in 2016 war die 
Teilnahme am Hessentagslauf. Dies 
wollten wir uns natürlich nicht entgehen 
lassen. Vor der eigenen Haustür ist es ein 
einmaliges Erlebnis und da versteht es 
sich ja beinahe von selbst, dass wir dort 
mit von der Partie sind.  
Im Juni 2016 starteten wir mit einer großen Gruppe (die nicht nur aus uns Läufern, sondern auch zum 
größten Teil aus unseren Familien bestand) zum Apfellauf. Alle Teilnehmer und Teilnehmerinnen haben 
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die 5km Strecke bestens absolviert und wir verbrachten zudem einen schönen Tag zusammen. Für 2017 
ist dieser Termin natürlich auch schon wieder fest in unseren Terminkalendern eingetragen!!! 
Im Oktober stand dann die Teilnahme einiger unserer Laufreffler am Frankfurt Marathon (Staffel) auf 
dem Plan. Auch dort sind gute Ergebnisse erzielt worden und man kehrte mit einem tollen Erlebnis im 
Gepäck zurück. 

Ende 2016 fand dann unsere Weihnachtsfeier 
statt. Diesmal  führte uns der Weg ins Golf 
Restaurant, das liegt „vor der Haustür“, sodass 
wir den Hin–und Rückweg  zu Fuß antraten. Dort 
verbrachten wir einen schönen und geselligen 
Abend in froher Runde.  
Für das Jahr 2017 wünsche ich uns, dass wir 
gesund und verletzungsfrei bleiben, viel Freude 
im Lauftreff haben und weiterhin eine so gute 
Gemeinschaft, wie bisher pflegen können. 

Kerstin Stempfle  
(Lauftreffleiterin) 
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Die (Turn-)Hallentester 

Motiviert wie immer trafen sich auch dieses Jahr (fast) jeden Montag die Frauen II, um unter Elke´s 
Anleitung nicht nur Muskeln, sondern auch Gehirn zu trainieren.  
Die Koordination der Gliedmaßen wurde genauso trainiert, wie die Rechts-Links Schwäche mancher 
Turnschwester.  

Arm und Bein, Rechts und Links, Fuß und Hand, Hoch und Nieder – Immer wieder 
Auch Zirkel, Tänzchen, Muskelentspannung und Dehnungsübungen (neu deutsch „Faszientraining“) 
durften nicht fehlen. 
Doch die größte Herausforderung für unsere Gehirnzellen begann schon vor einer jeden Turnstunde. 
Denn es stellte sich immer wieder die Frage:  

„Wann treffen wir uns nochmal wo zum Turnen?“ 
Da unsere Turnhalle in Niederscheld ja leider immer noch Probleme mit ihrem Gebälk hat, mussten 
Ausweichmöglichkeiten gesucht werden. Alle Widrigkeiten konnten uns nicht davon abhalten zu turnen, 
so bemühte sich Elke ein Quartier für die ganze Gruppe zu finden.  
Erstmal musste das DGH als Übergangslösung herhalten, doch schon bald war klar, dass hier sowohl 
Gerät, als auch Platz für 30 Frauen fehlte.  
Also ging die Suche weiter und so kam es, dass wir in der Turnhalle der Rothebergschule ein neues 
Trainingsdomizil gefunden hatten, wenn wir uns auch auf neue Turnzeiten einstellen mussten. Doch 
auch hier gab es nach den Sommerferien ein böses Erwachen (Bauarbeiten), so dass wir wieder ins 
DGH ausweichen mussten. Aber Elke gab sich nicht geschlagen und fand erneut eine adäquatere 
Lösung, und so fahren wir jetzt jeden Montag nach Eibach, auch wenn wir die Halle nur für 1,5h nutzen 
können (anstelle der gewohnten 2h Turnzeit). 

Unsere Übungsleitung erwartet uns daher jeden Montag um Punkt 17:30 „turnbereit“ in der Eibacher 
Turnhalle! 

Es wurden Fahrgemeinschaften gebildet, um auch weiterhin allen Turnschwestern das gemeinsame 
Turnen zu ermöglichen. Trotzdem schwankt die Teilnehmerzahl von Woche zu Woche deutlich stärker, 
als das in Scheld der Fall war.  
Aber bei all unseren „außerturnmäßigen“ Aktivitäten im letzten Jahr waren wir in voller Besetzungsstärke 
unterwegs! Im Juli sind wir gemeinsam zu einem Tagesausflug aufgebrochen. Pünktlich trafen alle 

angemeldeten 
Teilnehmer am 
Schelder Bahnhof ein 
(sogar die Deutschen 
Bahn hielt sich an 
den Fahrplan). 

Das Unternehmen 
„Tagesausflug Frauen 
II“ nach Bad Nauheim 

konnte starten. 
Im Zug wurde dann 
beim Verteilen des 
Frühstücks die 
Teilnehmeranzahl 
nochmals überprüft. 
Hierbei stellte sich 
dann die Frage, ob 
der heimische 
Metzger sich bei der 
Wurstration verzählt 
hatte, oder tatsächlich 
eine Teilnehmerin 
schon jetzt abhanden 
gekommen war. Doch 

das Rätsel löste sich schnell, den Rechenfähigkeiten des Metzgers kann weiterhin vertraut werden. Eine 
Turnschwester hatte sich unerlaubt von der Gruppe entfernt („Ich kann doch nur in Fahrtrichtung sitzen“). 
Der Hunger trieb sie dann aber schnell wieder zurück in die Gruppe. Die Zugbegleiterin wurde gleich mit  
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einem „Bestechungs-Frühstück“ auf 
unsere Seite gezogen, so dass die 
Zugfahrt bis Bad Nauheim sehr lustig 
wurde (zumindest für uns).  
In Bad Nauheim angekommen kamen 
wir dann in den exklusiven Genuss der 
letztmalig für uns durchgeführten 
Jugendstil-Führung durch die 
Bäderanlage, mit anschließendem 
Kaffee & Kuchen im Badehaus. Es war 
ein schöner Sommertag, so dass sich 
in der anschließenden freien Zeit der 
ein oder anderen noch ein Eis gegönnt 
hat (die Kalorien sind beim nächsten 
Turnen ja schnell wieder verbrannt). 
Am späten Nachmittag ging es dann 
wieder mit dem Zug nach Hause. In 
Scheld angekommen wurde nochmal 
durchgezählt und jawohl es waren alle wieder wohlbehalten zu Hause angekommen, der Tagesausflug 
wurde erfolgreich beendet.  

Erkenntnis des Tages – ein Haufen Kindergartenkinder ist einfacher zu bändigen, als eine Gruppe 
Turnschwestern. 

Zum Abschluss vor den Sommerferien sind wir dann ans Eibacher Tretbecken gewandert und haben 
dort bei lecker Essen den neusten Klatsch und Tratsch ausgetauscht. Gesättigt ging es anschließend 
wieder zu Fuß zurück nach Scheld (schließlich sind wir eine Turngruppe und halten uns fit ;))  
Auch zur Weihnachtsfeier haben wir uns wieder einmal zu Fuß auf den Weg hinauf zum Golfclub 

gemacht. So konnten 
noch ein paar 
Kalorien verbrannt 
werden, bevor das 
Essen auf den Tisch 
kam.  
Alles in Allem, war es 
ein gelungener 
Abschluss eines 
turbulenten 
Turnjahres. Aber wir 
vermissen unsere 
Turnhalle doch sehr, 
denn im letzten Jahr 
haben wir gemerkt: 
Es turnt sich nirgends 
auf der Welt so schön 

wie zu Hause in 
Scheld! 

Auch wenn wir uns 
nicht unterkriegen 
lassen und weiter als 
Gruppe turnen, fehlt 

uns doch die gemeinsame Zeit „nach der Turnstunde“. Wir hoffen sehr, dass wir bald wieder in die 
Turnhalle nach Scheld zurückkommen können. 

Danke Elke für all deine Mühen, dass du uns „Frauen II“ eine neue Turnheimat ermöglicht hast und, 
dass du uns das ganze Jahr körperlich und geistig auf Trapp gehalten hast. 

Im Namen des Vergnügungsausschusses 
Karin Dippel 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Meine Powergirls aus der Leichtathletikabteilung! 

Und schon wieder geht ein ereignisreiches Jahr vorbei. 
Hier kommt ein kleiner Überblick: 
Unsere Gruppe ist weiterhin recht übersichtlich, was aber nicht bedeutete,  
dass es langweilig ist.  
Wir trainieren, wie in den letzen Jahren  im Sommer im Stadion,  und  nutzten hier und da auch mal 
Stadion,Trainingszeiten und Geräte vom TV  Dillenburg und vom TV Haiger.                    Im Winter sind 
wir wie gehabt in der Halle und praktizieren mind. alle 2 Wochen  mit großerFreude unser beliebtes 
Zirkeltraining.                                

Neben dem Training im Stadion  laufen  wir im Wald und auf der Straße mit vielen tollen Bergen, 
Steigungen und Treppen, besuchen die Muckibude,  
 fahren Fahrrad, gehen schwimmen, spielen Squasch---usw 

# #  

In diesem Jahr sind zum ersten Mal die Powergirls in der Klasse der WJA  gestartet. 
Sie  haben erfolgreich bei den Kreismeisterschaften teilgenommen,  
waren beim Herbstsportfest in Wetzlar, warfen beim Werfertag in Ewersbach,  
und sind den Staffelmarathon in Frankfurt gelaufen,  
was bei  dem ganzen  Schulstress nicht immer so leicht  ist. 
In diesem Training  sticht vor allem Sina hervor, die trotz des Altersunterschiedes   
regelmäßig im Training erscheint und die Damen auf Trab hält. 
Ein Glückwunsch an dieser Stelle an Alina zum bestandenen Abitur.  
Teresina, Sarah, Amrei,  Jana, ich drücke euch die Daumen für das anstehende Abitur. 
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Leichtathletikabteilung



 

Ich freue mich schon auf ein weiteres sportliches Jahr. Sonja          
Danke an Jana! 

Seite �35

Leichtathletikabteilung



ÜL:   Elke Wagner 

Übungsstunde: Donnerstags von 18.30 – 20.00 Uhr 
                         Johann-von-Nassau-
Halle, Dillenburg (am Hofgarten) 

Nachdem die Turnhalle in 
Niederscheld geschlossen wurde, 
hatten wir das Glück,  
eine freie Zeit in der Sportstätte am 
Hofgarten zu bekommen. 
Umständlich und zeitaufwändig ist 
es, die kleineren und größeren 
Geräte (Steps, Aero-Steps,  
Hanteln usw.) sowie das Musik-
Gerät immer nach Dillenburg und 
zurück zu transportieren. 
  
Die beliebte Trommel-Aerobic 
können wir leider z.Zt. nicht 
durchführen, da es zu 
schwierig ist, die großen Pezzy-Bälle 
zu befördern. 
Trotzdem lassen wir uns nicht 
entmutigen und versuchen, das 
Beste aus der Lage zu machen. 

Es wird ein abwechslungsreiches 
und gesundheitlich orientiertes 
Training angeboten, 
das die Bereiche Ausdauer, Kraft, 
Koordination und Dehnung 
beinhaltet. 

Um locker zu werden, beginnen 
wir oft mit einem Line-Dance und 
es folgt ein ständig 
wechselndes Aufwärmprogramm. 
Im Ausdauerteil, der jede Woche 
anders ist, fließt so mancher 
Schweißtropfen. 
Ab und zu durchgeführtes 
Intervall-Training (Ausdauer und 
Kraft) sorgt für Abwechslung. 
Um Muskeln und Faszien locker 

zu halten, runden verschiedene Dehnungsübungen 
die Aerobic-Stunde ab. 

Unsere Gruppe ist verhältnismäßig klein (max. 11 Frauen) aber alle Teilnehmerinnen 
sind immer wieder mit Spaß bei der Sache. Gerne würden wir noch weitere Interessierte begrüßen, die 
bei fetziger Musik etwas für ihre Gesundheit tun wollen. 

Elke Wagner 
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Aerobic 45+
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Die ältesten aktiven TV-Mitglieder sind sicher in unserer Gruppe, was aber nicht heißt, dass hier nichts 
mehr getan wird. Manch einer würde sich wundern, wie beweglich über 80-jährige noch sein können. 
Unsere Übungsmöglichkeiten sind zwar begrenzt; Übungen auf der Matte zum Beispiel sind 
ausgeschlossen. Unsere Übungsleiterin, Grimhild Schäfer, lässt sich aber für jede Stunde etwas anderes 
einfallen.  

Nach einer Aufwärm-Gymnastik mit Streck-und Dehnübungen benutzen wir im Wechsel Bälle, Stäbchen, 
Tücher, Rubberbänder, Therabänder, Reissäckchen, Frisbeescheiben oder andere von Grimhild aus der 
Turnhalle mitgebrachten Sportgeräte.  

Auch auf den Stühlen sitzend kann man noch Einiges für den Rücken tun. Schultern, Arme und Beine 
werden in unserer Übungsstunde bewegt und trainiert. Manchmal erzeugt das sogar einen Muskelkater. 
Gleichgewichts-und Atemübungen sind für unser Klientel besonders wichtig. Außerdem weist Grimhild 
immer wieder darauf hin, wie man rückengerecht etwas heben kann oder wie man im Alter am besten 
aufsteht.  

Vor den Sommerferien waren wir im Kanzelstein zum Frühstücken und zum Jahresabschluß haben wir 
uns zum gemütlichen Beisammensein bei Kerzenlicht noch einmal im Sitzungsraum der Turnhalle 
getroffen.  

Waltraud Wein 
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Mittwochmorgen-Rückenschule
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Bilder Rückenschule
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Das Vereinsheim befindet sich unterhalb des Sportplatzes / Schwimmbades in Niederscheld. 
 
Es bietet Platz für ca. 40 Personen, ist komplett ausgestattet und kann für Feierlichkeiten gemietet 
werden. 

Die Kosten betragen 80 € pro Tag (von Freitag bis Sonntag).  
Von Montag bis Donnerstag kann man das Vereinsheim für 50 € pro Tag 

mieten !!! 
Für Reservierungen oder Rückfragen bitte mit  

Alexander Frese in Verbindung setzen. 
Telefonnummer: 02771 / 41 83 2 

Email: alexanderfrese62@gmx.de 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Das Vereinsheim des TV Niederscheld

mailto:alexanderfrese62@gmx.de?subject=Vereinsheim%2520des%2520TV%2520Niederscheld
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Danke Schön 
Der Turnverein 1912 e.V. Niederscheld dankt allen  

Inserenten, Sponsoren und sonstigen Gönnern  
für ihre Unterstützung!  

Der Vorstand des Turnvereins 1912 e.V. Niederscheld
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Schlafen
ist einfach.

Wenn dem Finanzpartner 
bereits heute rund 50 Milli-
onen Menschen vertrauen.*
*Anzahl Kunden bezogen auf die Sparkassen-Finanzgruppe.


